

DIARIO DE PALMA.

SABADO 14 DE MAYO DE 1853.

Crónica religiosa.

EL MES DE LAS FLORES.

EL JARDIN DE MARÍA.

El jazmin.—La Virgen de la Canal.

Hay poblaciones que se hacen célebres por las bellas cualidades de sus habitantes y otras por sus sucesos. Argel como casi todas las poblaciones de Berbería, se hizo célebre por sus piraterías, de modo que las costas de Cataluña, Valencia y las Baleares veíanse frecuentemente visitadas de argelinos piratas, y no pasaba día sin que algun infeliz navegante cayese en sus manos.

Un día llegó á la terrible ciudad, preso de un corsario, un barquichuelo de pescadores, cuya tripulación, cual mercancía cualquiera, fué vendida al mejor postor. Uno de sus individuos fué comprado por un moro que desde luego le encargó el cuidado y cultivo de un hermosísimo jardín.

El cautivo para empezar la ocupación que su amo le diera, bajó al jardín y siguió el curso de un arroyuelo que deslizándose suavemente por entre finísima arena regaba los rosales y limoneros que habia en sus orillas; el sitio era delicioso por el dulce gorjeo de los pajaritos, la esquisita fragancia de las flores y la frescura de las aguas.

Debajo de una bóveda de jazmines y plátanos brillaba un hermoso estanque que ofrecia el agua indispensable para el riego, al soltarla el esclavo la ve caer formando una brillante tela de plata; párase á contemplarla y observa algunas estrellas de oro; ¿qué será esto! dice entre sí; se turba y examina con detención el objeto que sirve de canal y vé que es una efigie de muger de mármol blanco y á la que aquella tela de cristalina agua cubre como un manto. Inclínase, para reconocer el rostro y descubre una peregrina hermosura que le sonrie como tambien le sonrie un bello y donoso niño que tiene en el brazo izquierdo. Con la mayor pena reconoce en aquella canal una imagen de la Madre de Dios.

¿Cómo, Señora, esclama postrado el pobre esclavo, cómo os hallais en este sitio? ¿No logró vuestra divina hermosura que el moro otro lugar os diese? Levántase y corre á formar un ramillete de jazmines de tres colores y va á ofrecerlo á su querida Madre María:

Aceptad, la dice, este ramo de jazmines que mi pobre corazón os ofrece, el jazmin blanco, es símbolo de amabilidad, el encarnado de separación y el amarillo de dicha. Señora, vos que sois tan amable separadme de esta esclavitud, que yo por mi parte, si logro la dicha que os pido, prometo llevaros donde seáis mas venerada que aquí.

Un nuevo ramillete de jazmines y la misma

plegaria era lo primero que hacia el esclavo cristiano al llegar cada día al jardín.

La perseverancia mucho alcanza. Una mañana al despuntar el alba, oye que en idioma catalán, le dicen: «Buen hombre, ¿quién sois? ¿qué haceis aquí? suspensio el pobre esclavo y pasmado al oír hablar su propio idioma y que se hallaba en su propia tierra, queda poseído de un desmayo. Vuelto en sí, tropiezan sus ojos con la blanca Virgen del estanque, la abraza, la adora y esclama como fuera de sí: «Es ella, es ella»; nada mas acertaba á decir. La alegría y la gratitud se disputaban la preferencia y nuestro pobre marinero no podía hablar.

Un tanto sosegado dice con toda la expansión de su corazón: «compatriotas queridos, María me ha salvado.» Cuenta la historia de su infeliz prisión, su mísera esclavitud y su milagrosa libertad.

Informados los concellers de Barcelona de tan extraordinario suceso, hacen venir á su presencia el redimido pescador, quien les pone al corriente de todo lo acaecido, y á impulsos de su piedad y como testimonio de la grande *amabilidad* de María, de la *dicha* del esclavo y de la separación de aquella mísera esclavitud, á expensas de la ciudad se manda fabricar una devota capilla delante de la Puerta Nueva, en el sitio mismo donde se halló la imagen con el esclavo.

Creciendo por fin la devoción á esta sagrada imagen, fué preciso trasladarla á la iglesia de S. Sebastián de PP. Clérigos menores donde la veneraron sus voluntarios esclavos hasta el año 1835, que por razón de aquellas ocurrencias desapareció de su hermosa capilla.

A la religiosidad de algunos de los individuos de la esclavitud mariana, se debe que dentro de poco podamos ofrecerle jazmines en uno de los templos de nuestra católica ciudad.

No nos separemos jamas de María, y tendremos la dicha de que tan amable Señora no se separe jamas de nosotros. No olvidemos jamas la historia de la imagen de la *Virgen de la Canal*.—C. C. y M.^s (D. de B.)

Noticias extranjeras.

Paris 5 de mayo.

Se han recibido partes telegráficas de los departamentos. Ayer, en todas las grandes ciudades y en un gran número de pueblos, se celebraron misas en conmemoración del Emperador Napoleon I; por todas partes los habitantes asistieron solícitos y con el mayor recogimiento á estas solemnidades religiosas, notándose entre ellos á todos los antiguos soldados del Imperio, venerables restos de nuestros heroicos ejércitos.

Hé aquí algunos detalles sobre la ceremonia religiosa que se celebró ayer en las Tullerías:

El Emperador, precedido de los grandes dignatarios de su casa, salió de sus habitaciones,

dando el brazo á la princesa Matilde, y seguido de los demas príncipes y princesas de la familia imperial, los ministros, el presidente del Consejo de Estado, los mariscales, los almirantes, el gobernador de los Inválidos, y el gran canciller de la Legion de honor. El cortejo bajó á la capilla, cubierta de negro, en donde estaban reunidos los cardenales, arzobispos de Bourges, de Besanzon, de Reims y de Burdeos; el presidente y una diputación del Senado; el presidente y una diputación del Cuerpo legislativo; una diputación del Consejo de Estado, y de varias otras corporaciones.

Las princesas de la familia imperial, las señoras de los ministros y demas invitadas ocupaban las tribunas; las señoras vestían de negro; los oficios de la casa imperial, los grandes dignatarios del Estado y los funcionarios de uniforme, llevando el crespon en el brazo y en la espada.

El emperador se colocó delante el altar, teniendo á su derecha á S. A. I. el príncipe Napoleon, y á su izquierda el príncipe Luciano Bonaparte. S. A. I. el príncipe Gerónimo, presidía la función que en aquel momento se celebraba en los Inválidos.

En ausencia del obispo de Nancy, primer limosnero del Emperador, ocupaba la silla del prelado oficiante, el cardenal Du-Pont, arzobispo de Bourges. El abate Muthois, primer capellán del Emperador, celebró la misa que acompañaba la orquesta de la casa imperial.

Después de la misa, Su Eminencia el cardenal Du-Pont cantó los responsos.

Esta ceremonia produjo una viva impresión en los asistentes.

— Dice la *Union* que desde que el testamento de Napoleon I ha sido cedido por la Inglaterra y depositado en los archivos nacionales, se anuncia que los legatarios que figuran en este testamento reclaman su ejecución.

Alemania.—La segunda cámara prusiana ha adoptado el tratado de comercio celebrado entre el rey Federico Guillermo y el emperador de Austria.

Jerusalen.—Las noticias de Jerusalen dicen que el hospicio creado con la protección de las potencias católicas, está en el día enteramente organizado; este año ha recibido de Francia gran número de dones, y los servicios que hace son muy favorables á la influencia moral de los católicos latinos.

Noticias nacionales.

MADRID 7 DE MAYO.

El *Diario Español* insiste en que deben llamar muy preferentemente la atención de la imprenta diferentes negocios, tales como el ferrocarril de Langreo, sobre el cual parece que no es poco lo que hay que decir; la canalización del Ebro, que tambien es, á los ojos de nuestro colega, asunto de cuenta y cuantía, como á otro

propósito ha dicho un distinguido publicista; la sociedad *Retamosó Queipo y compañía*, acerca de la cual obran en su poder reclamaciones que tiene el deber de hacer públicas, y algunos otros muchos asuntos mas ó ménos trascendentales é importantes, entre los cuales no deben omitirse las gravísimas denuncias que aparecen frecuentemente en los diarios extranjeros sobre la *trata de negros* en las Antillas, denuncias acerca de las cuales conviene el verdadero honor nacional que se averigüe lo que haya de cierto ó de falso.

En su artículo sobre estas mismas cuestiones de intereses materiales, se espresa así:

Ahora bien, preguntamos nosotros: en la forma, de la manera que se han hecho las concesiones en España, ¿qué capital efectivo es el que han tenido que adelantar los concesionarios para que se les dé el título de *capitalistas*, y para que se diga que sin su auxilio no se hubieran empezado los caminos de hierro?

Examinemos lo que ha pasado. Se han presentado al gobierno y le han dicho: «Tú piensas hacer tal ó cual línea de ferro-carril; pues nosotros nos encargamos de ello siempre que nos abones tanto ó cuanto por legua, entregándonos el importe total por liquidaciones que se harán cada cuatro ó seis meses, en documentos de crédito en contra del Estado, que ganarán su interés.» El gobierno se ha conformado, y en premio de este gran servicio les ha concedido ventajas de consideracion.

La mayor parte de ellos han comenzado los trabajos subarrendando la mayor parte de las obras á otros especuladores, con la condicion de cobrar cuando el gobierno fuese liquidando; y en cuanto al material fijo y móvil han conseguido plazos que les dejan grandes respiros, y cuando han tenido necesidad de hacer algun pago en efectivo, han sacado á la plaza los valores del gobierno, pignorándolos y levantando sobre ellos dinero.

Mas aun; ni aun siquiera el desembolso pequeño é insignificante de levantar los planos y hacer los estudios, han tenido que hacer muchos de ellos; pues como no se les han exigido, como parecia natural, ántes de hacerles la concesion, sino que se les han dado largos plazos para presentarlos, casi han trascurrido muy pocos meses desde este acto hasta la primera liquidacion, que para todo daba.

= Se lee en el *Tribuno*:

«Hemos oido decir, aunque ignoramos el fundamento que pueda tener la noticia, que el gobierno se propone separar á todos aquellos gobernadores, en cuyas provincias se han cometido graves abusos electorales, dando asi una especie de satisfaccion á los clamores de la opinion pública.»

= El *Comercio* de Cádiz publica la siguiente carta de su corresponsal de la Habana en que se dan curiosos detalles sobre el indulto concedido á los reos políticos, de que nos ocupamos en el número de ayer:

Habana 8 de abril.

«En los momentos que escribo, aun no se ha borrado la sensacion de gratitud que ha producido en el público la suspension de la sentencia de muerte á que fueron condenados por delito de infidencia don Juan Gonzalez Alvarez y don Luis Eduardo del Cristo, con otros tres cuyos nombres no recuerdo.

Todos estos individuos eran los caudillos de la conspiracion descubierta el año próximo pasado con ramificaciones en varios puntos de la isla, segun oportunamente escribí á *El Comercio*, conspiracion descubierta y frustrada por la activa vigilancia del gobierno, en cuyo poder caye-

ron las armas, las municiones, los papeles y las personas de los conjurados. Seguida la causa por la comision militar y vista y fallada en consejo de guerra, fué aprobada la sentencia por la autoridad superior, fijándose el dia 6 del corriente para la ejecucion de los dos primeros reos de muerte arriba nombrados, que al efecto fueron puestos en capilla el dia ántes.

Grande era la ansiedad que produjo esta triste nueva en mucha parte de la poblacion, pues aunque la mayor parte de los delincuentes carecen de simpatías por sus malos antecedentes y depravada conducta, hay otros muy relacionados y apreciados generalmente por sus virtudes privadas, que por desgracia suelen á veces resplandecer al lado de los mas tenebrosos planes de esterminio en los que conspiran seducidos ó alucinados sin saber graduar las consecuencias de sus insensatos proyectos, y aun sin consecuencia del mal que hacen á la sociedad. En el número de estos se hallaba el jóven escritor don Luis Eduardo del Cristo, á quien tocó en suerte ser una de las dos primeras víctimas espiatorias de su crimen en virtud del cual la ley acababa de fulminar su anatema de muerte.

Tan pronto como fueron puestos en capilla Alvarez y Cristo, muchas personas distinguidas se presentaron á nuestro digno capitán general, implorando clemencia: pero cualquiera que fuese la impresion que tales súplicas hiciesen al general Cañedo, nada se traslució que hiciese concebir esperanzas de salvacion. Inexorable al parecer á las primeras súplicas, lo fué hasta la última hora, y á las once de la noche, víspera del dia fatal, se retiraban sin consuelo del palacio los que á él acudian con un resto de esperanza.

A la hora de costumbre, hallábase ya el lugar de las ejecuciones con todo el imponente aparato que las precede y acompaña: las tropas formaban el cuadro en torno del patíbulo: una multitud silenciosa y triste fijaba ansiosas miradas en la puerta de la cárcel por donde habian de salir los reos; dieron las siete: resonó el cántico sagrado de los presos, y aparecieron los infelices y fueron conducidos con la correspondiente escolta al lugar del suplicio. Momentos despues habrian dado su cuello al verdugo y su alma al Todopoderoso. Pero al llegar á las gradas del patíbulo se presentó, abriéndose paso por la multitud, el ayudante de S. E. don Luis Adell, y un rayo de esperanza brilló para los circunstantes: traia una alocucion que puso en manos del jefe de las tropas, y que este leyó á los reos y al público, en la cual se anunciaba el perdón.

No es posible descubrir el entusiasmo, el gozo y enternecimiento que la lectura de estos renglones produjo en los oyentes: unos derramaban lágrimas en silencio, otros prorumpian en frenéticos vivas á la Reina, al capitán general y á los españoles: vivas que fueron repetidos por todos los presos de la cárcel cuando volvieron vivos á su recinto los que acababan de dejarle para pasar á la eternidad.

Divulgada la fausta nueva por toda la poblacion, produjo el mejor efecto; no hay pueblo que no aplauda un acto de clemencia en semejantes casos; no hay españoles dignos de este hermoso nombre que no se feliciten por ello. Quizá sea la frase demasiado absoluta: quizá su mal entendido celo haga que algunos hayan dejado de aplaudir la benéfica determinacion del general Cañedo, pero si así ha sido, creo que haya sido por sistemática oposicion, sin que en su interior dejen de celebrar la salvacion de los delincuentes.

La suspension acordada á última hora por nuestro dignísimo capitán general ha sido un acto que hermana la justicia con la clemencia, y

que concilia con ella las exigencias de la política. Evitando el suplicio de las dos primeras víctimas, se evita el de otras que por las mayores relaciones de estas habia de producir mucha consternacion: habiendo sido conducidos hasta el patíbulo los dos reos principales, puede decirse que han espiado por completo su delito, pues han pasado por todas las terribles agonías que á mi entender constituyen el suplicio: su gratitud, lo mismo que la gratitud pública, ha debido ser mas viva que en cualquiera otro caso, y la gratitud suele obligar mas á los hombres que los mas elocuentes razonamientos. ¿Tendrian tan negra el alma esos desgraciados que correspondiesen á la clemencia de una reina magnánima con nuevas traiciones? Repito que el perdón otorgado á última hora por el general Cañedo es un acto de alta política á la vez que un rasgo sublime de equidad y beneficencia.

A fines del mes pasado ha vuelto á tratarse de preparativos para nuevas expediciones de piratas en la vecina república. Esto en mi concepto nada significa, porque no es posible ya que anualmente deje de tratarse de lo mismo, pero de pensar á ejecutar hay el mismo trecho ó mas que del dicho al hecho, y por ahora no es de temerse que pueda fraguarse una nueva expedicion. Por sí ó por nó, el gobierno que tiene aviso de todo, ha tomado sus medidas con anticipacion y todo está preparado para hacer á los enemigos el recibimiento correspondiente.» (*Heraldo*.)

= Los senadores que presentaron su dictámen sobre el asunto de los ferro-carriles en la alta cámara, han dado á luz al cabo la memoria que tenian ofrecida sobre este asunto y que con tanta anticipacion anunció la *Correspondencia autógrafa*. Se titula esta memoria: «Consideraciones sobre la legislacion vigente, y el proyecto de la ley de ferro-carriles, presentado al Senado en la última legislatura;» y la forman los señores duque de Sotomayor, Infante, Concha (D. José), Collado, Cantero, Conde de Torremarin y Lopez de Córdoba.

= Por lo que valga, y sin responder de ello, dirémos que ayer se contaba que habia sido ofrecida la cartera de Estado al conde de San Luis. No responderémos de esto porque no lo creemos.

= Parece que nuestro ministro plenipotenciario en Inglaterra, Sr. Istúriz, ha llamado la atencion del ministro de Negocios extranjeros de la Gran-Bretaña sobre el lenguaje inconveniente de varios diarios de Lóndres con relacion á los negocios de España.

= El viénes llegaron ya las provisiones de las prebendas reservadas por el concordato á Su Santidad. Ignoramos todavía el número y nombres de todos los agraciados. Sabemos sí que uno de ellos ha sido el señor Velasco, vicario interina de esta corte, habiéndole agraciado Su Santidad con la chautría de Guádxix.

Tambien parece ha sido agraciado por el Santo Padre con la chantría de Valladolid, el señor D. Juan Gonzalez, religioso carmelita, bien conocido por sus escritos (1).

= Asimismo parece han venido las bulas para el instruido jóven señor don Anastasio Rodriguez Yusto, que por fallecimiento del señor Tariago ha entrado ya de auditor de número en el Tribunal de la Rota en esta corte, y se dice que para la auditoría supernumeraria que por esta promocion queda vacante ha sido nombrado el jó-

(1) Segun noticias dignas de crédito ha sido agraciado con una de dichas prebendas ó sea con una canongía en esta Catedral, nuestro digno cura párroco (de Santa Eulalia) Capó.

ven arcediano de Búrgos, don Juan Ignacio Moreno, provisor y vicario general de aquel arzobispado.

—El día 30 tomaron tres jóvenes el hábito de religiosas en el primer monasterio de Salesas Reales de esta corte.—También le tomó otra en el convento de dominicas de Santa Catalina.

—Segun los datos oficiales publicados por el gobierno, se han recaudado en el mes de marzo de este año 110.663,965 reales y 15 ms., 1.914,838 reales 21 ms. ménos que en igual mes de 1852; y 6.285,171, con 21 ménos de lo calculado y presupuestado por las oficinas.

—Tiénesse por seguro que en esta misma semana publicará el señor Egaña el arreglo de su secretaría de la Gobernacion, en el que sin dejar de hacer lo mismo que el señor Bermúdez de Castro sobre supresion de plazas inútiles y establecimiento de economías, se respetarán los derechos adquiridos, de forma que el arreglo cause los menores perjuicios posibles.—A esto hay que añadir como cosa segurísima que va á darse un alto puesto en la administracion al señor don José Mora, uno de los publicistas mas distinguidos de España.

—La mayoría de la prensa ha sido justa al apreciar el decreto por el cual se suspende la conversion de la deuda diferida en deuda consolidada. *El Heraldo*, *El Diario Español*, *El Clamor público* y otros periódicos han visto en ella lo que realmente era, un homenaje á los fueros del parlamento, un tributo pagado á la legalidad, por mas que consideraciones nacidas de la situacion política que atravesamos, expliquen la especie de reserva con que de esto habla el decreto en cuestion.

—Por un comunicado que un americano hace insertar en el *Heraldo* en defensa de mister Soulé, vemos que el nuevo representante de los Estados Unidos es un abogado distinguido de 50 años, y que cuando se le conozca en Madrid se verá que, lejos de suscitar obstáculos al gobierno de S. M. la reina doña Isabel II, hará todo lo que pueda para hacerlos desaparecer, si llega el caso de que esto se necesite.

—Segun tenemos entendido, el Sr. D. Manuel María de Santa Ana, redactor de la correspondencia litográfica que diariamente remite á las provincias, va á ampliar su pensamiento, creando una especial para toda América, la cual será mas estensa que la de España, y conteniendo las noticias de todos los hechos importantes ocurridos en el mes, intervalo de una á otra carta, llevará las de los últimos momentos ántes de salir de Madrid la correspondencia que se dirige á la Habana por los correos vapores trasatlánticos, conteniendo seccion política, seccion literaria y otra industrial, á cargo todas de personas competentes. Este pensamiento nos parece muy feliz y hará en España de las hojas autógrafas lo que es en Francia la *Hoja litográfica*.

—Hoy insisten algunos ociosos en hacer creer que ellos creen en la posibilidad de la inmediata formacion de un ministerio de tendencias ménos liberales que el actual: ayer ya desmentimos esta noticia y hoy añadiremos que los que tales rumores esparcen, atienden con esto, mas que á conjurar un mal presente, á poner obstáculos de antemano á algunas personas que ellos no ven imposible que suban al poder, cuando se trate de completar el ministerio.

—Ha empezado á publicarse en Madrid un nuevo periódico, titulado *Revista de obras públicas*, redactado por individuos del cuerpo de ingenieros de caminos y canales y dedicado á tratar cuantas cuestiones tengan relacion con su título.

—En la Bolsa del 4 no se han publicado operaciones, pero se han hecho y en alza algunas.

La seguridad que se disfruta, la calma que ha sucedido á la pasada agitacion y el mentís completo dado á los que hablaban de crisis ministerial, ha dado cierta animacion á los efectos públicos.

El 3 consolidado abrió á 44 1/2, se elevó un poco á 9/16, pero á última hora queda buscado á 44 1/2.

El 3 diferido permanece estacionario. Durante la Bolsa tuvo tendencias á elevarse, pero á última hora no se diferencia su precio del de ayer: se paga á 24 1/4.

La amortizable de 1ª de 11 á que quedó ayer ha subido hoy 1/16 solamente, pero está mas buscada.

Las acciones del Banco se pagan ya á 104. No hay movimiento en la deuda sin interes ni en los cupones.

Seccion comercial.

BARCELONA 17 DE MAYO.

El movimiento mercantil ha continuado regularmente bueno, en términos de arrojar en globo un resultado satisfactorio la variedad de ventas al por mayor que se han realizado con los principales frutos y efectos. En cambio el marítimo no ha correspondido á las esperanzas y necesidades que se sienten en el curso de los negocios que se efectúan; pero confiamos aumentará á medida que se vaya reponiendo la estacion, demasiado cruda hasta aquí, para que pudiese haber regularidad en los arribos. Las existencias, en general, abundan poco, para que la animacion, trabajo y baratura puedan ser extraordinarios, y es indudable llegarán á serlo ántes de mucho si se prolongan las actuales disposiciones como lo manifiestan los síntomas que se observan, á proporcion que vayan entrando en nuestro puerto refuerzos de productos del país y coloniales, pues en la semana que concluye solo han llegado por mar, aproximadamente, 5475 sacos de harina y 100 de cacao, 7185 fanegas de trigo, 125 pipas de aceite, 750 cajas de azúcar y 95 balas algodón de Motril, cortas partidas de arroz, de cebada, de habas, y ninguna de café y cueros.

Algodones.—La actividad que en ellos se ha observado ha sido notable, habiéndose vendido unas 2000 balas á la vela, parte de Nueva-Orleans y parte de Charleston, á los precios de 18 1/2 pesos sencillos los primeros, y de 17 3/4 los últimos. Además se han realizado varias partidas de esta última procedencia á 18 pesos sencillos quintal en almacén.

En el Havre el día 19 del actual se sostenian con firmeza, aunque sin variacion los precios, y en Egipto el 20 de abril les era favorable la opinion, y los cursos habian mejorado.

Azúcares.—No han variado de aspecto, y los últimamente llegados parece han sido detallados á los precios bien sostenidos de 16 1/2 libras los blancos floretes y 12 1/2 los quebrados, todos despachados.—En los demas frutos ultramarinos nada ha ocurrido; están como estaban, precios sostenidos y pocas ventas.

En Génova el 25 del pasado seguian los precios á favor de los compradores, particularmente los de clases del Brasil. Lo mismo sucedió en las demas plazas de Europa durante la semana anterior.

Aceites.—En aumento progresivo, habiéndose vendido los de Sevilla á 58 sueldos, y una partida, casi insignificante, de Tortosa ha obtenido 59 sueldos cuartal, quedando muy solicitados estos y nulas las existencias.

En los mercados de Marsella y Génova, á las últimas fechas, estaban los aceites encalmados y generalmente á favor de los compradores.

Cueros.—Siguen siendo muy solicitados, y una partida recientemente llegada de Puerto-Rico ha sido vendida á 50 libras quintal al barrer.

En Génova, á primeros de la semana anterior, se hicieron 19,870 cueros á precios bien sostenidos; las ventas por lo visto eran bastante regulares.

Harinas.—Se han estado detallando tres ó cuatro cargamentos de las de primera con marca superior, como son: *Dos Banderas*, *La Española*, *Pajares* y *Santa María de Villena*, á los precios avisados de 16 pesetas el quintal; los compradores se presentan no muy dispuestos para compras.—En Santander á las últimas fechas regian los precios para la harina primera superior 15 7/8 y 14, de primera corriente 15 3/4, de segunda 12 1/2 y de tercera 10 1/2 rs. arroba.

Granos.—No han experimentado alteracion sensible, y han regido por el trigo los mismos precios de la semana anterior, debiendo empero hacer constar que los días lluviosos que hemos tenido han entorpecido algunas operaciones.

En el extranjero, y particularmente en Francia, tampoco varió la situacion de los granos la semana que precede, pues en todas partes se notó la oscilacion entre 25 y 50 céntimos de diferencia por hectólitro.—J. S.

Feria de Mairena.—Cada año que pasa se va notando la decadencia de aquel mercado que llegó á tener fama en toda España. En el actual nos han informado que el ganado ha sido en menor número que en la de Sevilla, que ha habido muy pocos compradores y los precios bajos: así es que las yeguas que no quisieron darse en la feria de esta ciudad á 1100 rs. fueron vendidas á 900. Lo mismo el ganado de cerda y lanar. Está visto que aquel mercado va degenerando notablemente: si así continúa, no será extraño que tenga término.

Palma 13 de mayo.

ORDEN DE LA PLAZA.

Gefe de día para mañana el primer comandante graduado D. Antonio Bros, capitán de la brigada fija de Artillería.

Parada, el regimiento infantería de Isabel II, hospital y provisiones, el batallón de Asturias.

El teniente coronel sargento mayor—Fabian Aznares.

ADUANA DE PALMA.

Nota de los buques que han presentado sus registros en el día de la fecha.

Tartana San Miguel, su patron Pablo Roca, de Barcelona, con papel y otros.

Id. San Antonio, su patron Pablo Roca, de Vendrell, con vino y otros.

Laud San José, su patron Pedro Esteva, de Andraitx, con jaban duro.

Laud San José, su patron Pedro Bordoy, de Valencia, con cocos y otros.

Id. San Cayetano, su patron Salvador Pol, de id., con harina y otros.

Id. San Miguel, su patron Antonio Pomar, de id., con azufre y otros.

Palma 12 de mayo de 1855.—José Peñaranda.

LOTERÍAS NACIONALES.

Se avisa al público que la extraccion que se ha de celebrar el día 25 del actual á 96 rs. vn. cada entero, y 12 reales el octavo, se halla distribuido en la forma siguiente:

PREMIOS.	PESOS FUERTES.
1..... de	50.000
1..... de	10.000
1..... de	4.000
1..... de	2.000
4..... de ... 1.000	4.000
17..... de ... 500	8.500
25..... de ... 400	10.000
30..... de ... 200	6.000
50..... de ... 100	5.000
678..... de ... 40	27.120
808.....	
2 aproximaciones de 340 pesos cada una	680.
2 idem de 170 idem	340.
2 idem de 100 idem	200.
2 idem de 80 idem	160.
	108.000

Se juegan 50,000 billetes. Palma 15 de mayo de 1855.
—Jaime Muntaner.

REVISTA DE PERIÓDICOS.

Iviza 9 de mayo.

La lluvia abundante de que han disfrutado nuestros campos estos días ha reanimado los sembrados. Los de trigo en general son lozanos y hermosos. Las cebadas, como ya tengo dicho á Vds. exceptuando el llano de esta ciudad, será escasísima la cosecha. Las viñas, por el contrario, dejan entrever que si el *oidium-tuckeri* no las acomete, como en el año pasado, será abundante esta cosecha. Dios lo quiera.

Los precios que han tenido en este día los artículos que se espresarán han sido:

Trigo de Sevilla á 52 rs. vn. cuartera. Idem del país á 48 id. id. Cebada á 20 id. id. Maiz á 36 id. id. Garbanzos á 80 id. id. Habas á 50 id. id. Habichuelas á 69 id. id. Guijas á 44 id. id. Arroz á 21 reales arroba. Aceite á 19 idem cuartan. Vino á 16 id. cuartin. Aguardiente á 64 id. id. Algarrobas á 10 reales quintal. Carbon á 8 id. id.

El núm. de buques fondeados en este puerto desde el 2 del corriente hasta el día de hoy ha sido el de 12, y el de 11 los despachados ó salidos.

(Corresp. del Gen.)

BOLETIN RELIGIOSO.

Santo del día.

SAN BONIFACIO, MÁRTIR.

San Bonifacio fué natural de Roma, el cual habia vivido escandalosamente con una bella matrona llamada Aglaes, que convertida á Dios, retirándose á un monasterio, Bonifacio pasó á Sicilia, donde se ejercitó en obras de piedad y de misericordia, muriendo gloriosamente por Cristo en este día del año 305.

NAVIGACION

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Día 12. De Valencia y Cutlera en 5 días laud San Miguel, de 50 ton., pat. Antonio Pomar, con un pas., harina, arroz y efectos.

De id. id. en 5 días laud San José, de 36 ton., patron Pedro Onofre Bordoy, con un pas., arroz y efectos.

De id. id. en 5 días laud San Ciyetano, de 50 ton., pat. Salvador Pol, con 31 pas., harina, arroz y efectos.

De Trinidad de Cuba en 54 días polacra Soledad, de 80 ton., cap. D. Estévan Salvá, con azúcar.

De Barcelona y Vendrell en 2 días tartana San Antonio, de 41 ton., pat. Pablo Roca, con un pas. y vino.

DESPACHADAS.

Día 12. Para Barcelona vapor Barcelonés, cap. Medinas, con 30 pas., géneros y balija.

Para Valencia laud Carolina, de 29 ton., pat. Ignacio Mensua, con 2 pas., ganado mular y efectos.

Para Tarragona javeque San Juan Bautista, de 47 ton., pat. Andres Barceló, con 4 pas., trigo, salvado y efectos.

Para Cartagena falucho Juanito, de 19 ton., pat. Joan Triay, con 5 pas., leña y queso.

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

DEL DIA 14 DE MAYO.

Sale el sol á las 4 horas y 51 minutos.

Pónese á las 7 y 9

Sale la luna á las 9 y 56 id. de la mañana.

Pónese á las 12 y 42 id. de la noche.

HORAS Y MINUTOS

que debe señalar un reloj arreglado al tiempo medio, en el momento que un reloj de sol señala las doce ó el medio día verdadero.

11 hs. 56 ms.

AVISOS

En la fonda de las Tres Palomas, piso 2º, número 9, se venden abanicos y telas del país por docenas. Los hay tambien del extranjero, de hueso y pasta.

— En la plaza de Cort, frente á las cárceles nacionales, hay una tienda y entresuelos para alquilar. En la casa zaguan del lado de dicha tienda darán razon.

— Una finca con casa rústica y urbana, situada en buen punto, con derecho á una fuente de agua viva, evaluada recientemente, sin embargo de su mucho mayor coste, en 5,250 libras; se vende por el precio fijo de 2,500 libras, pagaderas en seis años; el que guste puede avistarse con el maestro carpintero Pedro Antonio Castañer, que vive en la calle de la Portería de santo Domingo, frente la casa del general Tacón.

HELADOS.—En la tienda de la calle de San Miguel, sita frente la casa del Sr. Cererol, se dará principio el domingo proximo á la venta de helados, hechos por Vicente Llorens, yerno de Bartolo, á los precios siguientes: Orchata y naranja, á un sueldo el vaso.

Sorbetes, á 12 cuartos.

Quesos helados, á precios equitativos.



DIENTES Y DENTADURAS



PEYRUSSE

DE LOS MODOS DE MANTENER LA BOCA EN ESTADO DE SALUD, Y DE TRATAR POR UN MÉTODO ESPECIAL Y PRONTO, LAS ENFERMEDADES DE LAS ENCIAS Y DE LA DENTADURA.

MR. PEYRUSSE, CIRUJANO DENTISTA FRANCÉS,

Profesor de *protesis dentaria*, acaba de llegar de Francia con un surtido de los mas completos y mejor escogidos, de todas las innovaciones conocidas en aquel precioso arte, tanto en dientes minerales de todas clases, como instrumentos de su invencion.

Dicho señor ventajosamente conocido y acreditado en varias capitales de España y Francia, tiene el honor de ofrecer los frutos de sus estudios y trabajos á las personas que gusten favorecerle con su confianza; pone sin reservas ni ganchos los tan afamados

DIENTES OSANORES,

Como igualmente toda clase de dientes, inalterables de última invencion, colocándolos sin dolor ni fluxion.

Compone con ayuda de un célebre mineral *succedaneum*, los dientes dañados: este mineral aplicado en frio, y en un estado casi líquido, se endurece al momento y detiene los males de los dientes, y tambien los progresos de la carie.

Dicho señor hace todas las operaciones de su arte, y endereza las dentaduras mal alineadas de los niños: visitará de balde las bocas de los niños que sus padres conducirán.

Su gabinete estará abierto todos los días desde las nueve de la mañana hasta las cinco de la tarde, en la fonda de las Tres palomas, cuesta nueva de Santo Domingo.—(La permanencia será de pocos días.)

LIBRERÍA DE GUASP,

calle de Morey.

El hilo del destino,

NOVELA ORIGINAL ESPAÑOLA, POR LA SEÑORITA C. H.—EDICION DE LUJO CON PROFUSION DE LÁMINAS POR SEPARADO

APROBADA POR LA CENSURA

¡A un real la entrega!

Saldrá por entregas de 16 grandes páginas de hermoso papel en 4º marquilla, á real la entrega lo mismo en Madrid que en las provincias, franco el porte. Cada cuatro entregas se regalará una lámina finísima y de gran mérito artístico. Se repartirán una ó dos entregas cada semana; la primera está ya de venta.

Toda la obra es, á corta diferencia, de las mismas dimensiones de *La Choza de Tom*, y de consiguiente no formará mas que un solo tomo.

Como todo el original está aprobado por la censura y en nuestro poder, saldrá la obra con rapidez y sin interrupcion alguna.

LA MARAVILLA DEL SIGLO.

Obra original de D. Wenceslao Ayguals de Izco, aprobada por la censura. Edicion de gran lujo en papel avitelado, con 98 grabados en el texto y diez primorosas láminas á dos tintas por separado. Consta de dos tomos, cada tomo de veinte y cuatro entregas.

Segunda suscripcion al ínfimo precio de un real en Madrid, y real y medio en las provincias cada entrega de 16 grandes páginas. Salen dos entregas cada semana en una elegante cubierta de color. Toda la obra consta de cuarenta y ocho entregas.

Los dos tomos esmeradamente encuadernados á la rústica, están de venta al precio de suscripcion. Concluida esta segunda, se aumentará el precio.

LA CHOZA DE TOM.

Traducida del ingles por Ayguals de Izco.

Se están agotando los ejemplares de la segunda edicion de esta excelente obra, defensa sublime de la libertad y del cristianismo.

Precio: treinta reales cada ejemplar encuadernado, franco de portes.

Suscríbese en esta librería.

LIBRERÍA DE JUAN COLOMAR, PLAZA DE CORT,

NÚMERO 36.

En ella hállase de venta:

Mes de mayo consagrado á María, por D. J. M. Quadrado.—Segunda edicion.—A 7 rs. en rústica, y 10 en pasta.

Mes de María ó Devoció á María santísima, dispost per D. G. M. R. Pº, á 6 rs. en rústica, y 9 ½ en pasta.

Oraciones para el mes de mayo para todos los días del mes, dedicado á María Santísima, de S. Alfonso María de Liguori, á 2 rs. en rústica.

Otras oraciones para el mes de mayo para todos los días de la semana, y va añadida la *Coronita de las doce estrellas*, á 6 cuartos.

PLAZA DE TOROS.

CIRCO ECUESTRE.

Gran funcion para el domingo próximo.

PROGRAMA.

1º *Los luchadores*, por todos los volteadores de la compañía; sobre un caballo fijo.

2º *Equilibrios tartaros*, por el Sr. Ferri.

3º *Paso de los círculos*, por el niño Francisco, á caballo.

4º *Raras suertes*, en las anillas olímpicas por el clown de 28 pulgadas, efectuando la admirable de *las campanas de Paris á todo vuelo*.

5º *Ejercicios á caballo*; por la señora Segineau.

6º *Vistosos y sorprendentes grupos* sobre dos escaleras, por siete individuos.

7º *El caballo en libertad*, hará varias habilidades y el *Gran salto* por encima de tres jaquitas.

8º *Juegos aéreos*, por el señor Patron y sus niños.

9º *Trabajo de vivacidad*, sobre un caballo á carrera por el señor Alejandro.

10. *Difíciles ejercicios* en un caballo en pelo, por el intrépido niño José Torres.

11. *Juegos indios*, ejecutados sobre el alambre flojo por la señora Patron.

12. Dará fin la funcion con la linda escena del *Contrabandista andaluz* perseguido por los *Guardias*, desempeñada por el señor director.

Los intermedios serán cubiertos por los extraordinarios ejercicios del enano D. Juan Blasco.

Precios.

Sillas de preferencia á la sombra . . . 2 rs.

Sillas á la parte del sol contiguas al

circo 2 sueldos.

Grada cubierta sombra 1 rl.

Entrada general 2 rs.

Niños y soldados sin graduacion . . . 1 rl.

Dará principio la funcion á las cuatro.—Las puertas de la plaza se abrirán con una hora de anticipacion.

Las localidades para esta funcion se espendirán en casa de Jaime Valls y Sirera, calle *d'el Sagell*, número 59. El sábado 14 de diez á doce de la mañana y de cuatro á seis por la tarde, y el domingo en el mismo punto hasta las doce de la mañana. Desde las dos en adelante en la ventanilla de la plaza.

ADVERTENCIAS. Quedan habilitadas tres puertas y cada una de ellas dará entrada esclusivamente al local destinado á las sillas, al tendido y á la grada.

Los empleados nuevamente nombrados son una garantía del buen orden que reinará en la colocacion de los espectadores, como tambien las separaciones que se han hecho de los locales.

El tendido de sol será ocupado por los que solo satisfagan la entrada.

Las personas que quieran ocupar asiento de sombra en la grada cubierta satisfarán un real de vellon.

La numeracion de las sillas será fija: y el circo estará regado con la debida anticipacion.